
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
Kleine Anfrage 
zum Lärmschutz an der Bahnstrecke in Herzogenrath-Mitte 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
die Frequenz der Nahverkehrs- u. Güterzüge ist in den letzten Jahren 
gestiegen und stellen eine zunehmende Belastung für die Anwohner an der 
Bahnstrecke dar. In der Zukunft soll die Taktung (z.B. der Euregiobahn) 
weiter erhöht werden, wodurch die Lärmbelastung noch weiter steigen wird. 
 
Die Deutsche Bahn AG hat sich vor Jahren bereits bereit erklärt einen 
entsprechenden Schallschutz zu installieren. Die Finanzierung sollte aus 
einem Programm des Bundes erfolgen.  
 
Wir bitten in diesem Zusammenhang um die Beantwortung der folgenden 
Fragen zum aktuellen Sachstand: 

 
1) Wann haben die letzten Gespräche mit der Deutschen Bahn AG zu 

diesem Vorhaben stattgefunden? 
 

2) Wann ist mit der Umsetzung der Maßnahme zu rechnen? 
 

3) In welchen Bereichen ist beabsichtigt Schallschutzwände zu 
installieren? 
 

4) Inwieweit tangieren diese Pläne die Planungen des Radschnellweges 
RS4? 

 
 
Der Bahnhof Herzogenrath ist in den letzten Jahren ausgebaut worden. 
Zudem werden auf Nebengleisen seit einiger Zeit Züge der RRX-Linien des 
Anbieters National Express gereinigt. Die Lärmbelästigung für die Anwohner 
der Eygelshovener Str. ist hierdurch gestiegen.  
 
 

5) Ist der Stadtverwaltung der Umstand der Zugreinigung und damit 
verbunden Lärmbelästigung der Anwohner bekannt? 
 

6) Inwieweit sehen Sie die Möglichkeit, diese Tätigkeit in Richtung der 
Glaswerke zu verlagern (keine Störung der Anwohner)? 
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7) Inwieweit soll auch in diesen Bereichen ein Lärmschutz installiert 
werden?  

 
 
Wir danken Ihnen bereits im Vorfeld für die Beantwortung unserer Fragen 
und verbleiben 
 
mit freundlichen Grüßen 
 
 
 

Björn Bock 
Fraktionsvorsitzender 

Christoph Pontzen 
Stadtverordneter 

 
 
 
 


